

Einwohnergemeinde Münchenbuchsee  
Adrian Koller  
Bernstrasse 12  
3053 Münchenbuchsee

**Schwendimann AG**  
Dammweg 53  
3053 Münchenbuchsee  
Telefon 031 868 06 80  
info@schwendimann.ch  
www.schwendimann.ch

Münchenbuchsee, 30. November 2020

## Littering und Vandalismus auf öffentlichen Spielplätzen

Werter Adrian

In diesem Schreiben zeigen wir die gesammelten Erfahrungen in Bezug auf Littering und Vandalismus vom Sommer 2019 auf öffentlichen Anlagen auf.

Ausgangslage

Im Mai 2019 hat ein dringliches Postulat der SVP die Gemeinde zu Massnahmen gegen Littering und Vandalismus auf Öffentlichen Spielplätzen an den Wochenenden aufgefordert.

Bei der Auftragsdefinition zwischen der Gemeinde Münchenbuchsee und der Schwendimann AG (Werkhof) wurden die nachfolgenden Plätze zur Kontrolle am Wochenende (Samstag und Sonntag) definiert.

Brätlistelle Bärenried (2 Stk.), Brätlistelle Unterlöhr (2 Stk.), Brätlistelle Allmend Dorfzentrum (Oberdorfstrasse), Minderheimet  
Spielplatz Kirchgasse, Spielplatz Mattenstutz, Spielplatz Allmend  
Passerelle Bahnhof Zollikofen, Bahnhof Münchenbuchsee,  
Schulanlage Riedli, Schulanlage Bodenacker, Schulanlage Paul Klee, Schaltanlage Dorf, Schulanlage Waldeck, Schulanlage Allmend  
Kindergarten Hübeli, Kindergarten Neumatt, Kindergarten Ursprung

Der Auftrag formulierte sich konkret, dass jeweils am Samstag und Sonntagmorgen die Plätze angefahren, kontrolliert und wo nötig gereinigt werden. Aus den gesammelten Erfahrungen entschied die Schwendimann AG selbstständig ob die Einsätze wetterbedingt gefahren werden oder nicht.

Es wurden in der Zeit von Anfang Juli bis Ende Oktober an 15 Wochenenden eine Kontrollfahrt durchgeführt und die Plätze wo nötig gereinigt.

Erkenntnisse:

Hotspots sind die Schulanlagen Paul Klee und Bodenacker bei welchen sich oft Gruppen treffen und den Abend verbringen. Der entstehende Abfall wird in diesen Anlagen oft liegen gelassen, Alkoholflaschen wurden regelmässig zerschlagen aufgefunden.

Auf der Passerelle beim Bahnhof Zollikofen entfernten wir jede Woche auf Seite Schösslistrasse Littering

In den restlichen Anlagen wurden nur vereinzelt Littering oder Vandalismus festgestellt

Bei den Kindergarten Neumatt, Ursprung und in der Schulanlage Waldeck und Riedli wurde kein Littering und kein Vandalismus festgestellt.

Im Kindergarten Hübeli konnten Aktivitäten vom Abend festgestellt werden jedoch wurde der Abfall sauber zusammengestellt.

Bei den Brätlistellen wurde auch kein Vandalismus festgestellt, meistens wurden die Brätlistellen sauber verlassen.

Konkret:

Am Freitagmorgen 5. Juli trafen wir bei den Schulanlagen Bodenacker und Paul Klee auf eine sehr grosse Verunreinigung.

Über den Höheweg, Kreisel bis Quellenweg waren sehr viele verschlagene Flaschen. Im Bereich Höheweg 9 fehlte eine Einlaufschacht-Abdeckung.

Verteilt im ganzen Dorfzentrum waren verschlagene Flaschen / Scherben sowie eine Baumumrandung wurde beschädigt.

Weiter war auch am Samstag und Sonntag ein grösserer Aufwand für die Reinigung der Anlagen. Vor allem am Sonntagmorgen waren in den Anlagen Bodenacker und Paul Klee erneut Scherben, reinigungsaufwand je 1,5h.

Im Schulhaus Dorf war nur Littering welches beseitigt wurde. Aufwand ca. 0.5h

Bei den weiteren Schulanlagen und Kindergärten war kein Reinigungseinsatz nötig. Auch die Spielplätze waren in einem Sauberen zustand.

Die Passerelle Bhf. Zollikofen gab noch etwas Aufwand, hauptsächlich Littering und keine Scherben.





Am 2. August fanden wir in der Schulanlage Bodenacker diverse Schäden vor. Die Abfalleimer wurden beschädigt und beim Velounterstand eine Eternitdachplatte zerschlagen



Bei der Schulanlage Paul Klee wurde die Fassade beschädigt. Auf und rund um das Fussballfeld wurde eine grosse Menge Abfall liegen gelassen, die Reinigung war auf dem Rasen sehr aufwändig.



Am 4. August wurde beim Bahnhof beim neu eingerichtete Büchertausch in der alten Telefonkabine die Scheibe eingeschlagen



Übers Wochenende vom 17. Und 18. August wurde auf der Passerelle ein Sofa eingerichtet, wie öfters wird der entstehende Abfall liegen gelassen, der Boden ist klebrig von ausgeschütteten Getränken.



Übers Wochenende vom 7. Und 8. September wurde ein Abfalleimer im Paul Klee Schulhaus mutwillig durch Fusstritte aus der Verankerung geschlagen  
Beim Spielplatz Mattenstutz wurde dem Jungbaum ein Ast abgebrochen



Freundliche Grüsse

**Schwendimann AG**